
2013年8月16日 星期五

编辑：朱頔 组版：马秀霞

今日济南

说咱济南的事儿 拉咱济南的理儿封二

心心中中有有““护护栏栏””强强于于铁铁护护栏栏

葛剪友巷议

@付秀娟：前两天晚上经过泉
城广场，发现有个别市民休息的时
候脱了鞋子和上衣坐在椅子上，有
的竟然躺在座椅上睡觉。这种在公
共场合的不雅表现，让人看了很不
舒服。泉水节和十艺节即将开幕，届
时会有大量外地客人来济南旅游观
光。作为东道主，我们每个市民都有
义务维护好省城的形象，给外地来
济客人留下好印象。

微评济南

说起打车难，相信不少济南人
都曾碰到过，尤其是在上下班高峰
或者碰到恶劣天气的时候。为了解
决打车难等问题，济南市交通部门
拟增加500辆出租车，并决定在本月
22日就此召开听证会。

对此，赞成者认为增加500辆还
远远不够，反对者则提出增加出租
车会加剧城市交通拥堵。增加出租
车能不能缓解打车难？会不会增加
交通拥堵？欢迎您来表达看法、碰撞
观点。

参与方式：在群论坛跟帖，或发
邮件至qlwbjzx@163 .com，杠子头将
获100元稿酬奖励。

请请擦擦亮亮我我们们的的生生态态之之眼眼
葛主编周评

□彭东

“真没想到，这些美丽的鸟
儿就在我们身边！”上周晚报推
出泉城生态之观鸟手册后，笔
者的一位朋友打来电话如此感
叹。对多数习惯于整日在水泥
森林里穿行的都市人而言，对
生态环境的关注似乎仅局限于
被媒体炒得火热的PM2 . 5，这
本身就值得反思。

快节奏的现代生活，蒙上
了我们感知身边生态的眼睛。
就拿笔者身边的几位朋友来
说，有的人就住在离千佛山不
足1公里的地方，却宁愿去远在

两公里之外的健身房花钱锻
炼，好几年都没爬过一次山；还
有的人每天上班步行一刻钟就
能到工作地点，但宁愿开车堵
上半个小时。细想一想，这不明
显是“算不过账”来吗？但这些
看似滑稽的行为，每天都在大
量上演着，而我们却早已熟视
无睹，习以为常。

上周有一篇关于绿色生态
的“另类”报道，讲得也是让我们
擦亮“生态之眼”。据报道，新加
坡国立大学房地产研究院院长
邓永恒教授等人，对中国283个
中小城市的市长和市委书记10

年的政绩和升迁结果进行研究

分析，结果显示，中国的“绿色”
官员升迁相对慢。如果市委书记
和市长任期内的GDP增速比上
一任提高0 . 3%，升职概率将高于
8%，如果任期内长期把钱花在民
生和环保，那么他升官的几率是
负值。笔者不是专业人士，无法
评判这项研究正确与否，毕竟
GDP和民生、环保的关系复杂且
无法割裂，但其结论也在警醒我
们，评判城市管理和官员同样需
要我们的生态之眼。

让我们感到欣慰的是，我
们正看到这座城市越来越多的
生态之美。从不少鸟类回归，市
鸟白鹭超万只；从行道树增至

33万株，500种植物扮绿省城。
只要我们擦亮生态之眼，我们
都能够感受到济南这座城市的
生态之美。当然，济南距离一座
真正的生态城市还有不小的差
距。一城山色半城湖，深受“天
人合一”思想影响的先人们，在
几千年前选择在这座城市耕作
生活，想必就是因为被济南的
生态之美所吸引。咱老百姓心
里都有一杆秤，城市之美既不
是来自千篇一律的高楼大厦，
也不是因为豪华气派的通衢大
道，而是基于我们身边实实在
在的生态之美。对生活在山水
之间的济南人而言，尤其如此。

广场座椅上睡觉

实在不雅

杠子头话题征集
能否遵守交规是关键 护栏还是全部去掉好 BRT车道利用率需提高

@ 黄伟民：工业北路只有
一路BRT，却占据一条专用车
道，十几分钟才过一辆车，其他
车辆又禁行，道路利用率实在
有些低。工业北路是济南东部
许 多 大 型 企 业 班 车 的 必 经 之
路，建议在上下班高峰期应该
允许这些班车借用BRT车道，
以 缓 解 交 通 拥 堵 。另 外 ，除 了
BRT，工业北路上其他公交线
路也比较多，建议在交通高峰
期 可 以 让 普 通 公 交 车 也 进 入
BRT车道。至于护栏，还是拆除
为好。拆除护栏增加一条车道，
确实能够起到缓解工业北路拥
堵的作用。

@彭磊：如果将BRT专用
车道的护栏给拆除，路面是加
宽了，司机的视线也更好了，
可在一定程度上减少交通拥
堵，降低车辆事故发生率。但
也应该看到，没有了护栏的保
障之后，公交优先的情况也堪
忧，车道被占用的情况有可能
发生。笔者觉得，若人人能在
日常的出行活动中，做到“车
不越线”“心中有护栏”，那么
BRT车道的护栏拆除就利大
于弊；如果“各行其道”“秩序
井然”的交通规范得不到遵
守，护栏拆除就弊大于利，还
是保留着为好。

交 警 部 门 表
示，为缓解交通拥
堵，继历山路之后，
工业北路BRT车道
护 栏 近 期 也 要 拆
除。护栏拆除，会不
会对BRT运行造成
影响？能切实起到
缓 解 拥 堵 的 作 用
吗？其他道路的BRT
护栏是否还有存在
必要？剪友们对此
打开了话匣子。

@郭汉杰：BRT专用车道
的护栏还是全部去掉好。济
南近几年机动车数量在快速
增加，而道路资源却不会再
增加多少。BRT车辆总体相
对较少，专用车道又不允许
其他车辆行驶，这实在是对
道路资源的一种浪费。此外，
BRT专用道允许特种车辆使
用，虽然初衷是好的，但有时
可能会反受其害，比如前面
车辆坏了，后面的车在专用
道里想换道都很难。所以，我
觉得只要监管到位，让司机
心中有“护栏”，要比有这些
铁护栏好得多。

@付黎明：走在马路上，看到有
些地方的电线杆之间耷拉着一些电
线，有些电线离地面很近，十分让人
担心。夏季雨水多，这些低垂的电线
导电可怎么办？靠街的树木也跟着
遭殃，电线掉在上面，有遭到雷击的
危险。希望有关部门能经常检查一
下，对这些低垂的电线及时进行整
理。

低垂的电线

谁来整理一下
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